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Protokoll 
Hauptversammlung & Jungtierparade des SKDM vom 10.10. 2021, 14.30h in Richenthal 
 
Vorsitz: Urs Freiburghaus - Protokoll: Silvia Freiburghaus 
 

Entschuldigt 
Sonia Grandchamp, Cornioley Michel, Gaille Thierry, Michael Schwarz, Niederklopfer Heinrich Grossenbacher Daniel, 
Gerhard Sauer, Christine Aeschlimann, Milan Brkic, Luginbühl Ernst, Franz Moser, Roveda Monika, Schönenberger Hubert, 
Simon Wolf, Werner Iseli, Uebelhard Armin, Fernand Eberli, Jean Claude Guerry, Zwahlen Guillaume, Betka Kranje, Wittwer 
Beat  
 

Der Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder zur 14. Hauptversammlung und dankt ihnen für das zahlreiche Erscheinen.  
Ein besonderer Gruss geht an unsere Gäste, den Präsidenten von Rassetauben Schweiz, Christian Knuchel, und den 
Präsidenten der Preisrichtervereinigung Ueli Braun, so wie unseren treuen Gast René Karpf  
Herzlich Willkommen in unserer Mitte. 
 

Wegen Corona mussten wir unsere Hauptversammlung vom Frühjahr auf diesen Herbst verschieben. Wir mussten alle lernen 
mit den Vorschriften rund um CORONA umzugehen.  
Im Zusammenhang mit Corona sind sehr viele Ausstellungen und Versammlungen abgesagt oder zumindest verschoben 
worden. Hoffen wir, dass wir diese Pandemie endlich unter Kontrolle bekommen, so dass wir uns wieder frei bewegen 
können. Hoffen wir das Beste. 
Nachdem heute Vormittag die Jungtierparade mit Bewertung und ein Rasselehrkurs stattgefunden haben, konnten wir im 
Rest. ‘zur goldenen Taube’ der Familie Bucher wieder ein erstklassiges Mittagessen geniessen. Besten Dank an Godi und 
seine Familie – das gilt auch für den Aufbau der Käfige. 
 

Zur  Traktandenliste werden keine Änderungen beantragt. 
 
Traktanden 
 
1. Begrüssung und Feststellung der Präsenz 
Die Präsenzliste ergibt eine Teilnehmerzahl von 10 Mitgliedern und 5 Gästen. 
 
2. Wahl des Stimmenzählers 
Zum Stimmenzähler wird Reto Lanz gewählt. 
 
3. Protokoll der Herbstversammlung vom  11. Okt. 2020 in Richenthal 
Das Protokoll ist den Mitgliedern zugestellt worden.  
Leider fehlt die Übersetzung auf französisch, so dass der Präsident das Protokoll für die Romands kurz durchgeht.  
Es wird mit bester Verdankung an die Sekretärin Silvia Freiburghaus einstimmig genehmigt. 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten und Zuchtwarts 
Infolge der CORONA Pandemie wurde unsere Tätigkeit nach unserer letzten HV im Klub praktisch lahmgelegt. Wir hoffen alle, 
dass sich die Situation bald ändern wird. 
Dazu können wir alle beitragen, wenn wir uns so schnell wie möglich impfen lassen. 
 
Beim Mitgliederbestand gab es ein paar erfreuliche Änderungen.  Dieser steht neu bei 37 Mitgliedern.  
 
Tätigkeiten: 
Am 11. Oktober 2021 fand bei Godi Bucher in Richenthal im Zusammenhang mit der Herbstversammlung unsere 
Jungtierparade statt. 
Die Klubschau 2020 war der Schweiz. Taubenausstellung vom 23./24. Nov. 2020 in Langenthal angeschlossen, die leider aus 
bekannten Gründen nicht abgehalten werden konnte. 
Über 200 Modeneser waren angemeldet.  
Schade, das werden wir hoffentlich in Thun nachholen können. 
 
Kontakte zum Ausland: 
Die Beziehungen zu unseren Nachbarländern haben weiterhin unter Corona sehr gelitten. Besuche konnten nur schwer 
stattfinden und die meisten Ausstellungen wurden abgesagt. Trotzdem hat uns Gerhard Sauer immer wieder erstklassiges 
Zuchtmaterial besorgt und auch mit Informationen bedient. Vielen herzlichen Dank an ihn. 
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Schlussbemerkungen: 
Erneut dürfen wir auf ein erfolgreiches Klubjahr zurückblicken. Einzig die Umstände mit Corona haben uns das Leben schwer 
gemacht. Mit gemeinsamen Kräften wollen wir die kommenden Jahre in Angriff nehmen. Dabei sollen die Qualität unserer 
Tauben und vor allem auch die Kameradschaft im Klub stets im Mittelpunkt stehen. 
 
Ganz besonders dankt der Präsident Urs Freiburghaus seinem langjährigen Freund Bernhard Jegerlehner, der ihm 
regelmässig beim Saubermachen der Taubenanlage hilft. Das bedeutet Urs sehr viel! Ein ganz besonderer Dank geht auch an 
seine liebe Frau Silvia, ohne deren Unterstützung er seinen Tierbestand auf ein absolutes Minimum schrumpfen lassen 
müsste. 
 
Ebenfalls ein grosser Dank geht an alle Vorstandsmitglieder für die schöne Zusammenarbeit, sowie an unseren lieben Freund 
Michel Cornioley, der uns stets bei den Korrekturen der französischen Texte unterstützt. 
Der Präsident: Urs Freiburghaus 
 
Der Jahresbericht wird durch Rösli Karpf der Versammlung vorgelegt.  
Es erfolgt eine einstimmige Genehmigung mit bester Verdankung an den Präsidenten. 
 
5. Jahresbericht des Kassiers 
Unser Kassier präsentiert uns erneut eine tadellose Jahresrechnung. 
Die Rechnung schliesst mit einer Vermögensverminderung von Fr. 697.45 ab.          
Herzlichen Dank an unseren Kassier Alfred Egli für seine erstklassige und saubere Arbeit 
. 
6. Bericht der Kassenrevisoren 
Die Revisoren haben die Rechnung geprüft und empfehlen diese der Versammlung zur Genehmigung. 
Herzlichen Dank an die Revisoren. 
 
Dank an unsere Gönner und an Rassetauben Schweiz: 
Wie man erneut feststellen kann, haben wir trotz den vielen Unterstützungen, die wir unseren Mitgliedern haben zukommen 
lassen, einen ansehnlichen Kassenbestand erarbeitet.  
Das ist vor allem unseren Mitgliedern zu verdanken, die uns immer wieder mit der Überweisung des Jahresbeitrages eine 
zusätzliche Spende zukommen lassen. 
Auch die Spenden bei der Tierbörse bei Urs & Silvia Freiburghaus bringen immer wieder ein paar Franken in die Kasse. 
Nicht zu vergessen ist hier Rassetauben Schweiz. Von dort werden wir regelmässig mit erheblichen Beträgen unterstützt.  Es 
sind dies Fr. 2.50 pro Tier an unserer Klubschau und Fr. 180.00 Subvention beim Rasselehrkurs.  
Ob das in Zukunft noch im gleichen Rahmen möglich sein wird, ist fraglich, da Kleintiere Schweiz die jährlichen finanziellen 
Zuwendungen an die Fachverbände erheblich gekürzt hat.  
 
7. Bestimmung des Jahresbeitrages 
Der Vorstand beantragt, den Beitrag mit Fr. 30.—  gleich zu belassen.  Dem wird einstimmig zugestimmt. 
Der Präsident informiert, dass als Folge des Ausfalls der Beiträge aus dem Tierwelterträgniss dieses Jahr zusätzlich ein 
Beitrag von 10 Franken an Rassetauben Schweiz einbezahlt werden muss. Dieser Betrag wird bei allen in Zofingen 
gemeldeten Mitgliedern, direkt von den Fachverbänden eingezogen. 
 
8. Mutationen 
Erfreulicherweise gab es keine Austritte, so dass wir nach den 6 Neueintritten an der letzten HV einen Mitgliederbestand von 
37 haben 
Um zu verhindern, dass diejenigen Mitglieder, die nicht züchten, vom Fachverband eine zusätzliche Rechnung von 2021 für 
10 Franken und in den kommenden Jahren von mindestens 30 Franken erhalten, habe ich diese in Zofingen abgemeldet. Dies 
erfolgte übrigens nach einer Aufforderung durch Sandra Lanz von Rassetauben Schweiz. 
Die abgemeldeten Mitglieder bleiben bei uns ganz normale Mitglieder. 
 
9. Rückblick auf die CORONA-Zeit 
Diese Zeit während der Pandemie hat unser Verbands- und Klubleben praktisch lahmgelegt. Die vielen Vorschriften hatten zur 
Folge, dass es überall grosse Einschränkungen gab. 
Leider haben wir auch langjährige Freunde durch diese schlimme Krankheit verloren. Nachdem wir in der Schweiz nach dem 
aktuellen Stand, 11'120 Menschen durch Corona verloren haben und fast 1 Million diese schwere Krankheit erleiden mussten, 
ist es sehr schwer zu verstehen, dass man sich nicht impfen lassen will, und dies obschon die Wirksamkeit der Impfung klar 
dargestellt wird. 
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Natürlich kann jeder selber entscheiden was er tun will und was nicht. Trotzdem ist es Tatsache, dass die Ungeimpften nicht 
nur sich, sondern auch die Mitmenschen stark gefärden. 
Hoffen wir, dass sich bis Thun hier noch etwas bewegt. 
 
10. Preisverteilung Jungtierparade 
 Gemäss separatem Blatt. 
Erneut geben wir den Gewinnern Gutscheine zum Einkauf bei Godi Bucher ab 
Neu ist dieses Jahr, dass bei mehreren Kollektionen eines Ausstellers nur die beste Kollektion in die Rangierung 
aufgenommen wird.. 
Gratulation an die Gewinner und ein herzliches Dankeschön an die Teilnehmerinnen und Teilnehmer sowie an die 
anwesenden Preisrichter. 
 
11. Tätigkeitsprogramm 2021/22 
Das Tätigkeitsprogramm ist allen mit der Einladung zugestellt worden und wird besprochen. 
Die Hauptversammlung findet am 20. März. 2022 in 1356 Les Clées, bei unserem Freund aus der Romandie, Thierry Gaille 
statt.  
Das Datum für die Herbstversammlung 2022 wird an der HV festgelegt. Voraussichtlich findet es wie immer Anfang Oktober 
2022 zusammen mit der Jungtierparade bei Godi Bucher in Richenthal statt. Evtl. gibt es hier noch eine Datumkorrektur. 
 
Klubschau 2021 
Die diesjährige Klubschau ist der 100. Schweiz. Taubenausstellung vom 8./9. Januar.2022 in Thun angeschlossen.  
Infolge der CORONA Einflüsse muss dort mit dem Zertifikat und den 3 g gearbeitet werden. Am Eingang zum EXPO Areal gibt 
es keine Testmöglichkeit. Der Test mit der Gültigkeit von 72 Stunden muss also mitgebracht werden. 
Nach der Kontrolle am Eingang zu EXPO-Areal bekommem alle ein farbiges, wasserfestes Armbändchen, mit dem man sich 
jeden Tag frei im Expo-Areal bewegen kann. 
 
Unsere Tauben werden wieder von den beiden Preisrichtern aus Österreich, Arnold Tuider und Richard Weiss, sowie von 
Gerhard Sauer aus Deutschland bewertet. Wenn wir das Ziel von 300 Deutschen Modenesern erreichen, so müsste eventuell 
noch ein 4. Richter eingesetzt werden. Dieser muss noch vom Preisrichterchef Ulrich Braun bestimmt werden.  
Die Meldepapiere sind bereits vor einigen Tagen bei uns eingetroffen, und nun erwarten wir eine grosse Meldezahl!! Wir 
sehen uns hoffentlich alle in Thun. 
An dieser Jubiläumsausstellung von Rassetauben Schweiz werden wir zusammen mit dem Kingklub und dem Modenaklub 
einen gemeinsam Werbestand mit einer grossen Voliere zur Verfügung haben. Je 3 Paare Dt. Modeneser und Modena plus 2 
Paare King.  
Die 3 Klubs sind verantwortlich, dass dieser Werbestand ständig durch jemanden betreut wird. 
Es ist auch wichtig, dass entsprechendes Info- und Werbematerial aufliegt. 
 
Als Jubiläumsgeschenk erhält jeder Aussteller von Rassetauben Schweiz eine prächtige Wappenscheibe. Zusätzlich wird es 
sehr schöne Preise gaben. 
Unser Klub feiert dort seine 15. Klubschau und somit wollen wir dort auch eine Rekordbeteiligung mit unseren Deutschen 
Modenesern erreichen. Ziel ist: mindestens 300 Deutsche Modeneser. 
 
Am Samstagabend, 8. Januar 2022 findet in Thun ein Jubiläumsabend mit Bankett und einem prächtigen 
Unterhaltungsprogramm statt. Reserviert Euch schon heute dieses Datum! 
 
Der Präsident verteilt allen ein Formular auf dem das Programm mit Bankett und das Unterhaltungsprogramm aufgeführt sind. 
Mit dem unteren Teil kann man sich für diesen Festabend anmelden. Urs hofft, dass möglichst viele davon Gebrauch machen. 
Wer dabei sein will, sollte sich so schnell wie möglich anmelden, da schon 2/3 der Bankettkarten bereits reserviert sind. 
Die bestellten Festkarten müssen am Samstag, 8. Januar 2022 zwischen 14.00 und 16.30h am Infostand von Kleintiere 
Schweiz bei Bernhard Jegerlehner abgeholt und bezahlt werden. 
Wir werden weitere Informationen für Thun laufend auf unserer Webseite aufschalten 
www.deutsche-modeneser.ch 
 
Urs verteilt noch Helferlisten und Sammellisten für die Tombola 
 
12. Webseite SKDM 
Unser Mitglied Rösli Karpf betreut wie immer perfekt die Webseite unseres Klubs. Wir dürfen auch vom Ausland viele 
Komplimente für diese wunderschön gestaltete Seite entgegennehmen.  
Die Seite läuft unter dem Namen: www.deutsche-modeneser.ch  
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Der Präsident bittet alle, diese Seite regelmässig zu besuchen. Das Ganze ist wunderschön aufgebaut und mit vielen Bildern 
dokumentiert. 
Unserem Rösli gebührt ein ganz grosses Kompliment und ein ganz grosser Dank. 
Rösli Karpf bedankt sich und informiert über die genauen Abläufe.  
Bitte: Die Liste mit den Farbenschlägen aktualisieren. 
 
13. Verschiedenes 
Der Präsident bedankt sich herzlich bei Michel Cornionley für die wertvolle Hilfe bei den Übersetzungen. Michel gibt bekannt, 
dass er dies auch gerne weiterhin machen wird. 
Ein ganz grosser Dank geht wieder an unsere Preisrichter für die Bewertung der Tiere 
Ebenso an Godi Bucher und seine Familie für die grosse Gastfreundschaft, die tolle Bewirtung und das Einrichten der 
Ausstellungskäfige. 
 
Christian Knuchel bedankt sich im Namen von Rassetauben Schweiz für die Arbeit, die wir in unserem Klub machen. Er 
gratuliert uns für die schönen Erfolge. 
 
Nun richten wir unsere volle Konzentration auf Thun 2022. 
 
Der Präsident bedankt sich noch einmal für den guten Besuch unserer Hauptversammlung und freut sich auf eine weiterhin 
schöne Zusammenarbeit bei guter Gesundheit. 
 
Tragen wir Sorge, dass sich der Abwärtstrend, der sich an vielen Orten in unsren Verbänden deutlich bemerkbar macht, nicht 
auch bei uns einschleicht. 
 
 
 
Schluss der Versammlung:  
11.10.2020 – 16.10h    
 
Für das Protokoll: 
Silvia Freiburghaus 


